

SAINT CYRIAQUE, ÉVÊQUE ET MARTYR

Fêté le 4 mai

Le triomphe de saint Cyriaque, martyrisé en Palestine, où il était allé visiter les Lieux Saints, se répandit promptement en Gaule. Il fut honoré d'un culte particulier dans la ville de Provins. Une église avait déjà été érigée anciennement en son honneur, lorsque Heuri I^{er}, comte de Champagne, apporta de l'Orient son chef vénéré, et construisit une nouvelle église aussi vaste que splendide. Cette église, maintenant paroissiale, était autrefois desservie par un collège de prêtres et jouissait de nombreux privilèges et immunités. On y garde encore aujourd'hui une certaine partie de son chef, dont la translation est honorée le 29 juillet.

Saint Cyriaque était, selon Baronins, un évêque de la ville d'Ancône. Il accomplit son martyre sous Julien l'Apostat, après avoir enduré beaucoup d'affreux tourments.

Propre de Meaux.

Dans : Les Petits Bollandistes : *Vies des saints*, tome 5